



創立151年

学校便り せせらぎ

児童数：304名
住所：曾於郡大崎町假宿910
電話：099-476-0027
FAX：099-476-3189
ホームページ：「大崎町」HP内に掲載

読書は心のビタミン

校長 下吉 靖孝

「21247」この数字は何だと思いませんか？これは、4月から10月末までの大崎小学校児童303人の学校図書室での貸出冊数です。一人あたりは、71.5冊になりますね。また、個人最高貸出数は、6年生の198冊でした。すごい数ですね。よく図書室をよく利用してくれているようで大変うれしく思います。逆に、まだ、少ししか借りていない児童もいるようです。11月は読書月間ですのでたくさんの本に出会うことを願っています。

ところで、「本を読むといいよ。」とよく言われますが、「読書のよさ」ってなんでしょ？知らない世界を知ることができる。集中力が高まる。想像力が豊かになる。知識が豊かになる。言葉や表現力の引き出しがふえる。などなど！

まだまだいっぱいありそうですが、実は、ストレスを解消できるのも読書なんだそうです。イギリスの大学の調査「ストレス解消度データ」から、ゲームは21%。音楽鑑賞は61%。読書は68%と結果が出ています。しかも、読書は、6分間でよいとのこと。絵本の読み聞かせを聞いて、子供たちの心の状態が安定することもうなづけるわけ。ご家庭でも、お孫さんがいらした時でも、ぜひ、読み聞かせを試みてはいかがでしょうか。

読書や読み聞かせは、無限の力を持っています。「本は友だち」「本は心の栄養」「読書は心のビタミン」「読書は心の糧」などいろいろなキャッチフレーズもありますね。あなたにとっての、「本」や「読書」は……

最後に、伊藤忠商事前会長、元中国大使でビジネス界きっての読書家、丹羽宇一郎さんの『死ぬほど読書』からの引用です。

「楽しいから読む。わくわくするから読む。心が潤うから読む。そういう気持ちで読むから本はいいのです。読書は無償の行為ゆえに無上の値打ちを持っているのです。」

12月の主な行事予定

3	金	学級PTA・PTA教育講演会	21	火	オリンピック・パラリンピック講演会
9	木	認知症サポーター養成講座(5年)	24	金	終業式 給食後下校
10	金	学校運営協議会	25	土	九州地区親善ドッジボール大会 (町総合体育館 5・6年希望者)
11	土	コミュニティの日 持久走大会			
18	土	PTAミニ門松づくり	27	月	校納金引き落とし日

人権週間

11月22日(月)～11月30日(火)は、校内人権週間です。11月24日(水)、11月25日(木)は、人権教室を行います。人権擁護委員による講話や、人に言われたらうれしくなる「ふわふわ言葉」や人に言われたら嫌な気持ちになる「ちくちく言葉」などについて考えることをとおして子供たちに思いやりの気持ちを育てたいと考えています。

子供たちは、日常のちょっとしたことで困ったり、つまずいたりすることがあります。一人一人が抱えている困りごとやつまずきが生きづらさとならないように人権教育の視点からも日常の観察や教育相談等を進めています。ご家庭でもお子さんの様子で気になることが続くようでしたら、いつでも学校にご相談ください。

宿泊学習

10月13日～14日(1泊2日)、大隅青少年自然の家で、5年生による集団宿泊学習を感染症対策を十分に行い実施しました。オリエンテーリングやゴムボート体験などの海浜活動など、自然の中で豊かな体験活動を行うことができました。また、時間厳守やグループでの協力等、集団規律についても学ぶ機会になりました。



アスリートによる「走り方」教室

10月22日(金)、ジャパンアスリートトレーニングセンター「ミズノビクトリークリニック」の「走り方教室」が大崎小学校にて行われ、オリンピックや世界陸上日本代表を経験された選手が指導してくださいました。来校されたのは、短距離(100m, 200m)の飯塚翔太選手、110mハードルの金井大旺選手、短距離(100m, 200m)の和田麻希選手の3選手です。実演をされたり、子供たちと一緒に走ったりと陸上競技の楽しさを教えてくださいました。



道徳研究公開の開催

本校は大隅地区研究協力校として、これまで2年間道徳の研究をしてきました。10月28日(木)に研究公開を開催し、地区の町内外から約50人の先生方が来校されました。1年と6年の研究授業参観や授業研究等を通じて「『考え、議論する』道徳科の授業の在り方」について研修しました。今後も研究・実践を継続し、子供たちの心を豊かにしていきます。



地域が育む「かごしまの教育」県民週間

11月1日～7日は、「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」でした。11月1日(月)～5日(金)の自由参観期間に多くの保護者や地域の皆さんが来校くださり、大崎小学校を知っていただくよい機会になりました。

【道徳一斉授業】
11月1日(月)、道徳一斉授業を行いました。心の教育の日でもあり、道徳はどんな授業なのか実際に見ていただくよい機会になりました。

【読書会】
全校での集会を行わず、各教室で活動しました。読み聞かせの動画視聴、読書郵便の作成などを行いました。読み聞かせには、町教育委員の二見いすずさん、保護者読み聞かせボランティアの方々のご協力をいただきました。

【作品展示】
作品を体育館に展示し、鑑賞していただきました。(11月12日～13日)



ものづくり教室

県職業能力開発協会による「ものづくり体験教室」が11月10日(水)、6年生を対象に行われました。左官職人さんによる「紋様こて絵」、建具職人さんによる「置き型コーナー飾り障子」に挑戦しました。子供たちは最初は悪戦苦闘していましたが、職人さんの丁寧な指導により完成させることができました。プロの職人さんに教わる貴重な体験でした。

